

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.866

Martes 6 de Diciembre de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

## BELGICA Y ESPAÑA

### Los socialistas belgas no se resignan

No se resigna el socialismo belga (el ala extrema, se entiende) a que Bélgica establezca relaciones normales con la España Nacional. No importa que el primer ministro, socialista, Mr. Spaak, haya invocado altas conveniencias nacionales, éticas, políticas y económicas para entrar en relaciones con la España Nacional. El bolchevismo no quiere entender de principios elevados y nacionales. Le interesa únicamente mantener encendida la tea de la discordia y atender a la intangibilidad de sus fines revolucionarios.

Ayer, el Congreso socialista belga aprobó por 372.450 votos contra 187.598 y 7.820 abstenciones una moción de disconformidad con la resolución del Gobierno de nombrar un representante en Burgos y de retirarse Bélgica del Comité de no intervención.

Ha de hacerse notar que en el actual Gobierno belga figuran el presidente y tres ministros socialistas, los cuales quedan desautorizados por el Congreso del partido, y por consiguiente, se verán en el caso de dimitir.

La crisis del Gobierno belga entra en un período más agudo, y es de presumir que desembocará en la disolución del Parlamento, con la consiguiente convocatoria a nuevas elecciones. El caso de Bélgica es análogo al de Francia: o disolución del Parlamento, o formación de una mayoría con todos los partidos no marxistas para dar a éstos la batalla con toda decisión, ya que sistemáticamente estos últimos practican una política que está en discordia con la que conviene al país y exige la auténtica opinión nacional. ¿Gobierno socialista en Bélgica o en Francia? No es posible. Y como parece imposible también contar con una colaboración socialista de tipo nacional, se hace indispensable recurrir a los procedimientos heroicos para impedir que la nación vaya de despropósito en despropósito llevada por los malos conductores del marxismo. ¿Que el socialismo procurará mantenerse firme? Precisamente es con soladora la vigorosa reacción de tipo nacionalista que se ha registrado en los pueblos de régimen democrático en prevención del peligro que representan las organizaciones del desorden. Para que esta opinión nacional actúe, bastará con que el Poder público cumpla con su deber frente a los enemigos de la paz. Y Bélgica tiene grandes reservas de patriotismo, que pueden salir a la luz en el instante preciso. La católica, progresiva y pacifista Bélgica no puede doblegarse a las imposiciones del marxismo belicoso y destructor. ¿Qué decidirá el joven Soberano de los belgas?

### Francia quiere acelerar la construcción de navíos de guerra

Aumento de horas de trabajo en los astilleros

Londres, 5.—Se ha reunido esta tarde en el ministerio de la Guerra, bajo la presidencia del jefe del Gobierno y titular de aquella cartera, M. Daladier, el Comité de la Defensa Nacional. Se estudiaron diversas cuestiones interesantes, tales como las relacionadas con el plan de armamentos. El ministro de Marina anunció que será acelerada la construcción de buques de guerra, para lo cual los obreros de todos los astilleros aumentarán su jornada semanal de trabajo en cuatro horas. Se anunció también que el presupuesto del Ejército francés para 1939 excederá en 6.480 millones de francos al de 1938.—MUNDIAL.

### Turquía encarga a Inglaterra la construcción de once buques mercantes

Londres, 5.—El ministro turco de Economía ha contratado con una empresa británica la construcción de once buques mercantes por un importe de 1.800.000 libras esterlinas. El desplazamiento de estos barcos oscilará entre 900 y 1.800 toneladas. El importe de estas construcciones será efectuado mediante el crédito que fué concedido por Gran Bretaña a Turquía a principios de este año.

## CONTINUA MEJORANDO LA SITUACION SOCIAL EN FRANCIA

### El «Normandie» y otras 17 grandes buques siguen anclados en el puerto de El Havre

Londres, 5.—Sigue mejorando la situación en Francia, aunque no hay indicios de que vaya a terminar rápidamente la huelga en el puerto de El Havre.

Continúan sin poder zarpar el «Normandie» y diecisiete grandes buques más.

El ministro de la Marina civil ha declarado que el trasatlántico «París» zarpará el día y a la hora señalados de antemano. Si la huelga continúa, se formará una nueva tripulación.

Los obreros de dicho puerto han decidido esta noche continuar la huelga, pero se supone que tendrán que ceder porque en los demás puertos se ha restablecido la normalidad, negándose los trabajadores a secundar la huelga de los de El Havre.

En París y sus alrededores también mejora la situación. De los 40.000 obreros de las industrias textiles que habían ido a la huelga, más de 30.000 se han reintegrado ya a sus faenas habituales.—MUNDIAL.

### DICE MR. CHAMBERLAIN

### Si cualquier dominio inglés fuese atacado...

Inglaterra no dudaría en acudir en su ayuda

Londres, 5.—El primer ministro, Mr. Chamberlain, ha declarado en la Cámara de los Comunes que todos los Gobiernos del Imperio británico tienen que decidir hasta qué punto estarían dispuestos a entrar en una guerra si cualquiera de los Domi-

nios se viese envuelto en un conflicto. Añadió que creía interpretar el sentimiento del pueblo británico al afirmar que Gran Bretaña no dudaría en acudir en ayuda de cualquiera de aquéllos que fuese atacado.

## EL VIAJE DE VON RIBBENTROP Y LOS INCIDENTES FRANCO-ITALIANOS

### Deseo francés de que la visita de von Ribbentrop constituya el comienzo de una nueva era de amistad franco-alemana

Declara Mr. Chamberlain: «No hay razón que aconseje el aplazamiento de mi viaje a Roma». Gayda dice que las demostraciones anti-italianas en Córcega fueron organizadas previamente. Correctísima actitud de los Gobiernos interesados

### La mujer nazi de Inglaterra



Miss Anily Mitford, la hija de lord Redesdal, es una admiradora de Hitler. A menudo ha sido mencionada a causa de sus grandes simpatías hacia los nazis. Aparece fotografiada en el primer mitin nazi celebrado en Londres y en el cual intervino como oradora

### Manifestaciones de M. Daladier

Londres, 5.—Los jefes de los Gobiernos de Francia y de la Gran Bretaña han hecho hoy declaraciones acerca de la campaña italiana en relación con Túnez, Córcega y Niza. M. Daladier ha expresado deseos de visitar Córcega y Túnez aprovechando las vacaciones parlamentarias en Enero próximo.

Ha añadido el político francés que el Gobierno italiano había manifestado que no se hacía responsable de las demostraciones que tuvieron lugar en la Cámara de los diputados, contra las cuales había protestado el Gobierno francés. No obstante—siguió diciendo M. Daladier—la mejor respuesta posible a estas demostraciones la constituyen los millares de telegramas que he recibido de Asociaciones y particulares de Túnez y de Córcega en los que se expresa la adhesión a Francia.

M. Daladier hizo un llamamiento a los habitantes de Córcega, Túnez y Niza para que se abstengan de obrar en forma contraproducente.

### Dice Mr. Chamberlain

Contestando a varias preguntas que le han sido formuladas, el primer ministro inglés dijo esta tarde en la Cámara de los Comunes que el acuerdo anglo-italiano no afectaba en nada a las obligaciones de Gran Bretaña para con Francia, y que el anexo al acuerdo garantizando el «statu quo» del Mediterráneo afecta a Túnez, Córcega y Niza.

Mr. Chamberlain declaró que no veía razón para aplazar el viaje a Roma, e informó que después de las

recientes demostraciones en la Cámara de Diputados de Italia, el sábado instruyó al embajador lord Perth para que indicase al conde de Ciano que incidentes de esta índole producirían efecto perjudicial para la posibilidad de colaboración entre las cuatro potencias firmantes del acuerdo de Munich.

Por la respuesta del ministro italiano de Negocios Extranjeros, se cogió—añadió Mr. Chamberlain—que el Gobierno italiano no tiene intención de apartarse de ninguna de las obligaciones a que se comprometió.

### La Prensa italiana

La Prensa italiana revela una mayor animosidad contra Francia. En Italia ha sido prohibida la venta de algunos periódicos franceses por los comentarios y críticas que publican acerca de las reivindicaciones italianas.—MUNDIAL.

### Un comentario de Gayda

Roma, 5.—Virginio Gayda, frecuentemente portavoz del Gobierno de Italia, publica un artículo en «Il Giornale». Dice especialmente que Italia se mantendrá firme en la política dirigida a salvar sus intereses nacionales a pesar de las manifestaciones anti-italianas. A medida que aumenta la tensión como resultado de los resentimientos franceses por las demostraciones italianas, Gayda formula la acusación de que las demostraciones anti-italianas en Córcega han sido acontecimientos organizados previamente.

París puede estar cierto—concluye—de que no podrá hacer que Italia abandone su política de salvación de sus intereses y sus aspiraciones.—MUNDIAL.

### ANOCHES SALIO VON RIBBENTROP PARA PARIS

### Esperanzados comentarios de la Prensa francesa

Berlín, 5.—Por indicación del Gobierno francés, ha salido esta noche para París el ministro alemán de Negocios Extranjeros, von Ribbentrop. Las ediciones de los periódicos parisinos de esta noche publican largos artículos en los que se expresa el de-

### Para dotar a la organización Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. de locales adecuados

Por el gobernador civil de la provincia de Segovia se ha dictado la siguiente circular:

Son muchos los Municipios en donde, a pesar de contar con la Organización Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, no se dispone del elemento más principal para que las afiliadas a la misma puedan desarrollar las patrióticas actividades que les son propias.

Muy poco podría conseguir dicha Organización en favor del Movimiento salvador de España si no contara

## LA SITUACION EN PALESTINA

### Los árabes detenidos son conducidos a campos de concentración

Y empleados en la construcción de carreteras



Con excepción de uno sólo, todos los turistas extranjeros han salido de Jerusalén. El único que queda en el país es una americana, cuyo pasaporte es examinado por un agente de Policía británico. Obsérvese que la señorita americana luce turbante árabe

Berlín, 5.—Se acentúa la presión inglesa en el territorio de Palestina. Un periódico árabe da cuenta de que cien musulmanes han sido detenidos y condenados por un Tribunal militar de Jerusalén a seis meses de prisión, habiendo sido trasladados seguidamente a un campo de concentración.

Los fugitivos de Palestina en Siria y Líbano dicen que en aquel territorio se ha desencadenado una nueva ola de detenciones y pesquisas. Los detenidos son llevados a campos de concentración y obligados a trabajar en la construcción de carreteras.

Cuanto mayor es la presión ejercida por las autoridades mandatarias, mayor es la resistencia que ofrecen los árabes. El jefe de los activistas árabes ha dirigido un llamamiento a los compatriotas fugitivos en Siria y Líbano para que regresen a Palestina a fin de continuar la lucha por la independencia del territorio.—MUNDIAL.

## Continúa la acción aérea

Parte oficial del Cuartel general del Generalísimo; Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el día de ayer fueron bombardeados dos veces el puerto de Barcelona, alcanzando muelles y almacenes; las fábricas de material de guerra de Badalona, Gabá y Villanueva, y el puerto de Valencia.

Hoy se han bombardeado los objetivos militares de la estación ferroviaria de Segorbe y los del pueblo del mismo nombre.

Salamanca, 5 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.

## Se aplaza la ceremonia de la boda de Carmen Primo de Rivera

Burgos, 4.—Se ha aplazado la ceremonia de la boda entre la señorita Carmen Primo de Rivera y el ministro de España en Tánger, don Juan Peche y Cabeza de Vaca, hasta que regrese de Italia la delegada nacional de la Sección Femenina de Falange, Pilar Primo de Rivera, que desea asistir a la ceremonia.

EL QUE CON PALABRAS Y CON ACTOS, POR LEVES QUE PAREZCAN, DIFICULTE O MINE LA UNION DE TODOS LOS ESPAÑOLES, ESTA VENDIDO AL ENEMIGO Y MERECE LA PENA INFAMANTE RESERVADA AL ESPÍA Y AL TRAIOR

## Ceses y nombramientos de gobernadores

El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Disponiendo cese don Pedro Gamero del Castillo como gobernador civil de Sevilla.

Otra disponiendo cese como gobernador civil de Alava don Eduardo Cadenas Camino.

Otra nombrando gobernador civil de Sevilla a don Eduardo Cadenas Camino.

Orden nombrando gobernador militar de Asturias al teniente coronel de Infantería habilitado de coronel, don José Ceano.

## El Tercer Congreso Nacional de la Sección Femenina se celebrará en Zamora

Burgos, 5.—En la Delegación Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. se están llevando a cabo grandes preparativos para la celebración del Tercer Congreso Nacional que ha de tener lugar el día 5 de Enero en Zamora.

## El Generalísimo Franco llega a Santiago de Compostela para ganar el jubileo plenario

Su Excelencia enciende la lámpara, en memoria de los caídos, que quedará ardiendo a perpetuidad. Después besó la imagen del Santo Apóstol

### El Caudillo es entusiásticamente aclamado por el pueblo

Santiago de Compostela, 5.—A las siete de la mañana se anunció al vecindario la próxima llegada del Caudillo a Santiago para ganar el jubileo plenario. Todo el pueblo recibió con júbilo inmenso la gratísima noticia animándose las calles de la ciudad rapidísimamente.

El comercio no abrió y todos los vecinos de la ciudad llenaban las calles y plazas de Compostela, esperando con impaciencia el momento de la llegada del Caudillo.

Su Excelencia el Generalísimo había llegado a su casa de la Torre de Meirás a las dos de la madrugada, procedente de Burgos, con su esposa, doña Carmen Polo, y los ministros de Agricultura y del Interior, señores Fernández Cuesta y Serrano Suárez.

Minutos antes de mediodía llegó a Santiago Su Excelencia acompañado de destacadas personalidades del Gobierno del Estado, autoridades de la provincia y jerarquías del Movimiento con las autoridades locales que se habían trasladado a la entrada de la ciudad para recibirle.

Todo el pueblo de Santiago, que se había congregado a lo largo de la Rúa del Villar y estacionado en la plaza de las Platerías, ovacionó con entusiasmo indescriptible al Generalísimo a su llegada.

Las bandas de cornetas y tambores

interpretaron el Himno Nacional, y el Generalísimo, saludando brazo en alto, descendió del coche con su esposa y seguido del excelentísimo señor gobernador de La Coruña, don Julio Muñoz Aguilar.

Le seguían las demás autoridades y personalidades y ascendió por la escalinata de las Platerías al pórtico de la Santa Iglesia Metropolitana, donde le esperaban el general de la División, que había llegado minutos antes, y las autoridades eclesiásticas, al frente de las cuales estaba el arzobispo, ilustrísimo señor Muñoz de Pablo.

Toda la gente que llenaba la plaza de las Platerías prorrumpió en gritos de «Franco, Franco, Franco!», resultando unos momentos emocionantes.

El Caudillo, brazo en alto, sonreía, y a su rostro asomaba la emoción que le producía el momento.

### Solemne ceremonia en la Catedral

Al entrar en la Basílica, las notas solemnes del himno del Apóstol resonaban en el espacio con un doble eco



# Ha sido firmada la declaración franco-alemana de buena vecindad

## Se reconoce como definitivas las fronteras actuales de los dos países

## Los dos países se comprometen a no exigir reivindicaciones a este respecto

### Extraordinarias precauciones ante la llegada del ministro alemán

#### REUNION DEL CONSEJO DE MINISTROS FRANCÉS. SE ESPERAN ACONTECIMIENTOS POLITICOS

Paris, 6.—A las diez horas de hoy se ha reunido el Consejo de ministros en el Palacio del Eliseo, bajo la presidencia de M. Albert Lebrun. A las 10,30 abandonó el ministro del Exterior M. Bonnet, quien se dirigió a la estación de los Inválidos para recibir a von Ribbentrop.

El Consejo terminó a las 11,30, facilitándose una referencia de lo tratado. Según este comunicado oficial, M. Daladier sometió a la firma del Presidente el Decreto convocando ambas Cámaras para el día 8.

M. Bonnet hizo una exposición sobre los problemas de mayor actualidad. Marchandau, Reynaud y Chapdelaine sometieron a la firma del Presidente varios Decretos de sus departamentos.

Por iniciativa del jefe del Gobierno, los ministros no deberán alejarse de París durante el mes de Diciembre, en previsión de acontecimientos políticos, según parece.

En el Consejo que se celebrará el jueves se tratarán asuntos relacionados con la huelga general del día 30 de Noviembre.

#### A RECIBIR A VON RIBBENTROP

Paris, 6.—A recibir al ministro alemán de Relaciones Exteriores acudieron a la estación de los Inválidos M. Bonnet y su esposa, M. Leger, el embajador francés en Berlín M. Coulondre y su esposa, el director de asuntos políticos del Quai d'Orsay, el jefe del protocolo, el embajador alemán en París y su esposa, la colonia alemana y personalidades del Estado y de las fuerzas armadas de Francia.

#### LLEGA VON RIBBENTROP

A las once y seis minutos entró en la estación de los Inválidos el tren especial que conducía al ministro alemán von Ribbentrop, al que acompañaban su esposa y varios consejeros.

La vigilancia, tanto en el interior como en el exterior de la estación, era muy rigurosa. La Policía impedía la formación de grupos. Los dos itinerarios que desde la estación conducen al hotel Crillon, donde se hospeda el ministro alemán, estaban asimismo muy vigilados, y el público no tenía noticia por cuál de ellos pasaría la comitiva.

El ministro francés de Negocios Extranjeros y demás personajes acompañaron a los señores Ribbentrop al hotel Crillon, de donde salieron a poco von Ribbentrop y M. Bonnet para dirigirse a los Campos Eliseos, donde fueron recibidos por el Presidente de la República.

Desde Palacio marcharon los ministros al hotel Maginot, donde el jefe del Gobierno M. Daladier obsequió con una comida a los señores Ribbentrop y agregados, a la que también asistieron M. Bonnet, M. Chautemps y sus respectivas esposas, el presidente de la comisión de Asuntos Exteriores del Senado, M. Coulondre y señora, etc.

#### FIRMA DE LA DECLARACION

Después de las tres de la tarde, en el salón del Reloj, espléndidamente iluminado, firmaron los ministros de Alemania y de Francia la declaración común franco-alemana. La ceremonia ha sido en extremo sencilla. El jefe del protocolo francés entregó a von Ribbentrop el texto de la declaración redactada en alemán, que fue firmada por el ministro alemán, y seguidamente hizo lo propio M. Bonnet con la declaración redactada en francés.

A continuación, los dos ministros pasaron al salón de la Rotonda, en donde celebraron una conversación sobre algunos problemas europeos que interesan a los dos países.

#### LINEAS GENERALES DE LA DECLARACION

No es posible facilitar a esta hora a nuestros lectores el texto literal de la declaración y los discursos pronunciados. Las líneas generales de aquella son las siguientes:

- 1.º Los dos Gobiernos se comprometen a mantener una política de buena vecindad que asegure el desarrollo de buenas relaciones entre Alemania y Francia.
  - 2.º Se reconocen como definitivas las fronteras actuales, y ambos países se comprometen a no exigir reivindicaciones de ninguna clase a este respecto.
  - 3.º Los dos Gobiernos están resueltos a hacerse mutuas consultas en cuanto surgieran dificultades de cualquier naturaleza que fueren.
- La declaración ha entrado en vigor simultáneamente al acto de la firma.

## La Prensa alemana dice que los mejores votos de la nación acompañan a von Ribbentrop

### La de Francia se muestra escéptica, y la comunista y socialista injuria al ministro alemán

Berlin, 6.—La Prensa publica largos comentarios a propósito de la salida de von Ribbentrop para París, y dice que los mejores deseos de la nación acompañan al ministro en su viaje.

Otro diario se felicita del hecho de advertir a determinados círculos periodísticos franceses que no se debe mirar el acuerdo franco-alemán como capaz de perjudicar al eje Roma-Berlín, que es indestructible.

Algun periódico se cree en el caso de advertir a determinados círculos periodísticos franceses que no se debe mirar el acuerdo franco-alemán como capaz de perjudicar al eje Roma-Berlín, que es indestructible.

Entre las consideraciones que se hacen, figura la de que "la tensión que existió en el pasado entre Alemania y Francia se debió principalmente a razones psicológicas", algunas de las cuales desaparecieron con la solución del problema checo. Se estima que las restantes cuestiones, aun las relativas a los mandatos franceses sobre las colonias que pertenecieron a Alemania, pueden solucionarse mediante conferencias amistosas.

Paris, 6.—En general, la Prensa se muestra escéptica con relación al valor de la declaración franco-alemana de buena vecindad. Los órganos oficiales, al tiempo mismo que señalan el alcance psicológico de la declaración y formulan votos por una era de relaciones satisfactorias, insisten en la necesidad de que Francia continúe intensificando los armamentos, del mismo modo que obró Gran Bretaña a continuación de la firma de la declaración anglo-alemana en Munich.

Hay periódicos que dicen que las promesas alemanas de amistad constituyen una maniobra para adormecer a Francia, y que la declaración no tendrá más valor que un trozo de papel.

Los periódicos marxistas y comunistas arremeten contra von Ribbentrop en artículos verdaderamente injuriosos. León Blum dice en «Le Populaire» que la visita del ministro alemán a París constituye una ofensa a la sensibilidad francesa.

Bajo el título «Una vergüenza», «Le Populaire» protesta contra el hecho de que no hayan sido invitados a la comida que se dará en el Quai d'Orsay en honor de von Ribbentrop, los ministros franceses no arios, Mandel y Zay, de Colonias y de Educación Nacional. El órgano socialista estima que se trata de un acto servil del Gobierno francés hacia Alemania.



Durante su estancia en Francia, el Rey Carol, de Rumania, fué invitado a una partida de caza. En la foto se ve al Monarca rumano disparando

## La situación social francesa

La crisis social francesa se presenta con las características exteriores de una contienda política interior, constituyendo un problema exclusivamente francés, ante el que el extranjero ni siente inclinación a tomar posición, ni tampoco tiene derecho para hacerlo. Por parte de Alemania se siente tanto menos un interés inmediato respecto a cuestiones sociales de esta naturaleza, cuanto que, después del levantamiento de la nación, también en el terreno social, y del establecimiento de una paz social reinante sin interrupción desde el advenimiento del nacionalsocialismo al Poder, semejantes acontecimientos como los que acaban de tener lugar en Francia quedan fuera del patrimonio conceptual alemán y parecen pertenecer a una época muy lejana.

Por otra parte, precisamente en Francia aumenta el número de opiniones que advierten cómo a costa del propio país y de su situación política interna se hace política desde el extranjero, destacando esta parte del problema. Apoyándose en ello, la opinión pública no francesa no debería hacer oídos de mercader a los juicios de aquellos periódicos franceses que buscan a los instigadores de la pasada huelga general en el extranjero y ven en sus causas motivos puramente políticos.

No son solamente algunos aislados patriotas franceses los que expresan su opinión de que los maquinadores de la revolución mundial exigen desde Moscú, en lugar del bienestar de Francia, estas luchas sociales, y que el Komintern puede estar convencido de haber encontrado en la misma tierra mejor preparada para una nueva Commune, aunque esta vez de carácter bolchevique.

Con toda seguridad que el ejemplo de la guerra civil española se presentará poco a trayente para la mayoría de los franceses y no en último lugar. Precisamente la apreciación de lo que significa el peligro bolchevique para la cultura y la existencia de la Europa occidental, podría ampliar el círculo de las personas sensatas en Francia y de este modo facilitar el que se abriese camino un punto de vista cada vez más compartido.

## Notas de Hacienda

### Señalamiento de pagos

Don Román Martín, don Dámaso García, don Higinio Valle, don José Bachiller, don Juan Bautista, don José María González, don Luis Gómez, don Andrés Durán, don Francisco de Frutos, doña Julia Sancho, don Pablo Aragonés, señor inspector provincial de Sanidad, señor delegado provincial de Trabajo, señor jefe de Correos, señor jefe de Telégrafos, señor conservador del edificio de Comunicaciones, señor ingeniero jefe de la Sección Agronómica, señor ingeniero jefe del Distrito Forestal, excelentísimo señor gobernador civil.

Se abre el pago, durante diez días, a los Ayuntamientos de esta provincia de los recargos municipales y 20 por 100 sobre las cuotas de industrial correspondientes al tercer trimestre del año actual.

## Doña peseta roja en estado comatoso

Paris, 6.—La peseta roja se ha «cotizado» hoy a siete céntimos de franco francés.

## PASTA PROFIDEN

El dentífrico moderno  
CASA VELASCO  
Droguería y perfumería  
Isabel la Católica, 2 Teléfono 200

## Una interviu con el Generalísimo Franco

Berlin, 5.—El «Breslauer Nachrichten» publica una interviu celebrada por su correspondiente en España con el Generalísimo Franco.

En esta conversación, el Caudillo abarca y resuelve de antemano todos los problemas que desde hace siglos venían pesando sobre España. Se ocupa de la mejor distribución de la propiedad agrícola, cuidando tanto con el minifundio en ciertas regiones del Norte de España como con el latifundio de Extremadura y Andalucía.

En otro momento de la interviu, Franco dice: «Luchamos por el ser individual, en cuanto parte integrante de la familia, y por la familia, en cuanto parte integrante del Estado, y todo ello lo hacemos dentro del marco de nuestras creencias católicas.»

Respecto al problema social, el Generalísimo comienza afirmando que en la España del futuro habrá de tener derecho a dejar sus capitales inmóviles e improductivos. Al mismo tiempo, el Estado aborradará grandes proyectos de obras públicas, con lo que el principio que proclama la España Nacional del «derecho al trabajo» ha de ser una realidad para el día en que se acabe la guerra.

«La época de las formas liberales de Gobierno se ha acabado para siempre», termina afirmando con energía el Generalísimo. Y sus palabras son, en efecto, como si mirase toda una época para comenzar otra más floreciente y próspera.

## Chavalskosky a Berlín

Berlin, 6.—El ministro de Relaciones Exteriores, Chavalskosky, se trasladará a Berlín el sábado o el lunes próximo.

## Notas del Gobierno civil

### Circular sobre quintas

Como complemento y aclaración de las distintas disposiciones sobre la materia, se hace presente que, por la superioridad, se ha dispuesto que la fecha 20 de Febrero de 1937, relativa al licenciamiento del tercer año en filas y sus complementarios de 26 de Abril, 10 de Septiembre, 8 de Octubre («Boletín Oficial» 407 de Noviembre), («Boletín Oficial» 407 del citado año y las de Agosto y 28 de Octubre del corriente («Boletín Oficial» 122), debiéndose aclarada en el sentido de que cada uno de los tres hijos presentes en filas o llamados a conscripción pertenezca alguno de los plazos de 1928 ó 1929 y sean de casado, deberá ser preferente el licenciado el que reuna estas circunstancias, cualquiera que sea el tiempo que el padre para disociación de dichos beneficios y siempré todos ellos se hallen clasificados como soldados para todo servicio, debiendo en caso contrario atenderse a lo dispuesto en 20 de Agosto de 1936, cuando alguno de los hijos no fuere declarado útil para servicios militares.

Lo que se hace público en este pequeño oficial para general conocimiento y fines de su cumplimiento. Segovia, 6 de Diciembre de 1938. Gobernador, Enrique Rodríguez Domínguez.

## VISITAS

Primera autoridad civil ha efectuado las siguientes visitas:  
Juan Correa y don Rogelio de Fresneda de Cuéllar; al secretario de Fuente el Olmo de Huesca; don Julián Gallego, de Alcañiz; don Avelino Gil Sanz, de Alcañiz; alcalde de Miguel de la Cruz; y don Cayetano Fuentes, de Huesca.

## Jefatura provincial de Propaganda

Comisión de esta Jefatura en E. A. Radio Segovia, el día 7, a las 10, correspondiente a la Delegación provincial de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.: Luto por El.

Mujeres nacionalsindicalistas. También es interesante saber.

Nuestra revista «Y» dedicada al estudio de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. de Segovia, en la interpretación del sainete madrileño «El santo de la Isidra» y del cuadro patriótico «Cachorros de España», la Comisión organizadora del festival a beneficio del aguinaldo del combatiente, ha acordado repetirlo mañana, miércoles, día 7, tarde y noche, dedicando la recaudación al mismo patriótico fin.

FUNDADOR DOMECQ

## LOS INCIDENTES FRANCO-ITALIANOS

# En los círculos franceses se dan por terminados

## La actualidad española en la Prensa alemana

### La cuestión de la beligerancia

Paris, 6.—En los círculos franceses se consideran terminados los incidentes derivados de las manifestaciones del miércoles en la Cámara de Diputados de Italia, y a este propósito se hacen resaltar las manifestaciones de cordialidad de Mr. Chamberlain y de M. Daladier, al mismo tiempo que se ponen de manifiesto las seguridades dadas por el conde Ciano a los embajadores inglés y francés respecto a que el Gobierno fascista no asume la responsabilidad de tales exteriorizaciones.

## LA PRENSA ALEMANA Y LAS DEMOSTRACIONES ANTI-ITALIANAS

Berlin, 6.—La Prensa alemana, al comentar las manifestaciones antitalianas registradas en Túnez y en Córcega, dice que se trata de demostraciones organizadas, y a este propósito señalan los diarios la actitud pasiva observada por la Policía francesa con ocasión de tales incidentes.

Berlin, 5.—Sobre este tema de la concesión de los derechos de beligerancia a la España Nacional, publica esta semana una interesante artículo el «Frankfurter Zeitung». Esta cuestión de la concesión de los derechos de beligerancia a la España de Franco ha entrado en una nueva fase dilatoria, después de las conversaciones de París entre los políticos de este país y los ingleses, cuando para la conciencia universal parecía estar ya definitivamente resuelta la cuestión a favor del Gobierno de Burgos.

Pero el Gobierno Daladier, que se debate entre una seria de grandes dificultades internas, no ha querido repocer esta justa inspiración, y ha negado a la España Nacional ese derecho tan elemental y lógico en buena teoría internacional. Este desconocimiento por ciertos Gobiernos europeos, de los que más alardean de estar siempre al lado de la justicia, de un derecho tan patente de la España Nacional, esta injusticia tan incesante y prolongada, es lo que hace que los españoles, ya cansados, empiecen a preguntarse si, puesto que no les dan estos derechos de beligerancia, que tan claramente les corresponden, no sería mejor tomárselos por su mano.

El pueblo español empieza a comprender con claridad—dice la «Frankfurter Zeitung»—la desigual e injusta reacción que producen los hechos internos de España en ciertos medios de la política inglesa y francesa. Igual que ante los actos vandálicos cometidos durante los primeros meses en la zona roja, las grandes democracias se taparon los ojos sin querer ver nada, ahora, ante la miseria angustiosa que asola a la zona roja, ante el hambre que se ciernen sobre Barcelona, Madrid y Valencia, sin carbón, sin ninguna clase de alimentos y frente a los rigores del invierno, estas democracias siguen sin querer comprender, sin saber distinguir lo justo de lo injusto.

Y esto se hace a sabiendas de que esta miseria y el hambre que tortura a la zona roja, había de durar bien poco si a Franco se le concediese el derecho de beligerancia. Entonces, al

poderse desenvolver mejor el Ejército y la Marina nacionales, la guerra de España alcanzaría en un corto plazo el final a que tarde o temprano, y esto bien lo saben las democracias, ha de llegar. Pero los políticos de estas democracias saben también perfectamente que todo apoyo prestado directa o indirectamente al Comité rojo de Barcelona, no sirve más que para prolongar esta miseria, sin hacer variar en nada el final que a la guerra le está reservado. Y una de estas ayudas indirectas a Barcelona ha sido la concertada por los políticos franceses en las conversaciones de París, al aplazar una vez más la concesión de estos derechos a la España Nacional. En esta ocasión una vez más se ha sacrificado el tradicional humanitarismo inglés en aras de la conveniencia política, que ahora ha sido la prolongación de la guerra española, a cambio de un entendimiento entre las dos corrientes políticas de Inglaterra.

## El «Cóndor» ha aterrizado violentamente en Manila

Manila, 6.—El avión «Cóndor» ha aterrizado violentamente en las inmediaciones de esta ciudad. La tripulación ha resultado ileso.

Berlin, 6.—El avión «Cóndor» despegó en Tokio ayer a las 20,32 horas y ha amarrado forzadamente esta mañana en la bahía de Manila.

Según un despacho radiado por el comandante de la tripulación, ésta se encuentra a salvo.

Pese a este sensible accidente, la etapa inicial de Tokio-Manila (3.100 kilómetros) ha sido cubierta en el tiempo previsto.

Como es sabido, Manila constituía la primera etapa del vuelo de regreso del «Cóndor» a Berlín.

## El «Aguinaldo pro combatientes»

## Bilbao ha recaudado ya un millón de pesetas

Bilbao, 6.—A las diez y media de la mañana de hoy Bilbao ha cubierto el objetivo propuesto, o sea recaudar un millón de pesetas para el «Aguinaldo pro combatientes».

Teniendo en cuenta los días que faltan hasta cerrar la suscripción y las aportaciones de los pueblos, se cree que en Vizcaya se recaudará una suma superior a millón y medio de pesetas.

SE CLAUSURA LA CAMPAÑA DE NAVIDAD ORGANIZADA POR LA ACCION CATOLICA

El propagandista católico señor Martín y Gómez pronunció una emocionada conferencia sobre "La Navidad en el hogar y en los frentes". Brillantísima alocución del Prelado

Terminó el acto cantándose el himno de la Juventud Femenina de Acción Católica

Digno remate y coronamiento del cursillo de conferencias pro Navidad en los hogares, que con tan provechoso resultado tuvieron lugar durante los días de la semana anterior en la Universidad Popular (Acción Española), fué el acto de clausura que se celebró el domingo, a las ocho y cuarto de la noche.

Ocupó la presidencia del acto el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de esta Diócesis, doctor don Luciano Pérez Platero, a quien acompañaban los señores vicario general, rector del Seminario, Cabello, Zubizar, los consiliarios de Acción Católica de las parroquias de la ciudad y la presidenta de las Juventudes Femeninas de Acción Católica, señorita Pérez Bajo. El local, atestado de público. Acudieron en masa las afiliadas de la Juventud Femenina, entre las que se veían muchas señoras. En las últimas filas, numerosos muchachos de la Unión Diocesana y Centros parroquiales.

Discurso del señor Martín y Gómez. Nuestro querido compañero de Redacción, don Francisco Martín y Gómez, del Centro de Propagandistas Católicos, pronunció una de sus mejores conferencias sobre el tema: «La Navidad en los frentes y en los hogares».

El señor Martín y Gómez comienza señalando el deber que tienen los seglares de colaborar con la Jerarquía en estas empresas de Acción Católica, y dice que él, después de las anteriores lecciones de carácter teológico y litúrgico, hablará sobre un tema sentimental y literario. Afirma que para los que han tenido como centro de todas sus propagandas la exaltación de los valores religiosos y la defensa de la familia católica, base y guión de toda posibilidad civilizadora, el tema señalado tiene un sentimiento de evocación difícilmente superable y una fuerza creadora difícilmente contenible. Expone la vida de familia como continuación de momentos solemnes, impulsada por tres motivos fundamentales: el amor que crea, la fe que ilumina y la aspiración al fin para que fuimos creados. Tres motivos que se condensan en una sola palabra: Dios, es decir, presencia de Dios y Mandamientos de Dios, como pensamiento capital de toda la vida del hogar. Y en el hogar hay momentos, fechas destacadas, que reviven siempre para emoción y recuerdo perenne. Tal sucede con las fechas de Navidad.

La Navidad es la fiesta auténtica de los hogares cristianos. Las palabras de paz del primer villancico que resonó en la tierra, la invocación a la unidad que hicieron los ángeles en la primera noche del cristianismo, penetran como un rayo en el corazón de la familia, para dar unidad espiritual a los que la constituyen. Por eso, las familias se engalanan para celebrar su fiesta auténtica, orlada de evocaciones y recuerdos, de aforismos y melancolías, de oraciones y plegarias, de risas y de lágrimas, que caracterizan nuestro paso por la tierra hacia la presentida alegría sin tristezas y la anhelada felicidad sin término ni desmayo.

El conferenciante se refiere después a la característica de la Nochebuena en los frentes de batalla. En períodos bellísimos, que conmueven hondamente al auditorio, describe la emoción que, por tercera vez, tendrá la auténtica fiesta del hogar en los papapiertos, en las trincheras, en los campos de batalla, donde nuestros soldados, con el fusil al lado y en tensión vigilante, llevando sobre sus pechos las insignias de cruzados, sintiendo en su cuerpo la flagelación del viento y de la nieve y en su espíritu la tensión sublime del más noble sacrificio, estarán allí recordando otros días de Navidad pasados en el hogar querido cuando el beso de la madre y la bendición del padre ponían fin a la jornada. Recordarán otras horas que ellos vivieron y, con el fervor en las almas, pasarán de nuevo su Nochebuena heroica, en la que los villancicos han de tener, por fuerza, dureza de epopeya y ritmo sonoro de romance guerrero. La misa de media noche, bajo el azul de los cielos y con los ci-

rios votivos de las estrellas, tendrá para ellos una emoción insospechada. Y los que no se rinden ni al furor del enemigo, ni a la inclemencia del tiempo, doblarán las rodillas y rendirán sus armas ante el Hijo de Dios recién nacido. Y la mesa tradicional de la familia se convertirá en mesa sagrada donde se ofrece el manjar que nunca se consume: la Eucaristía. Y después, la alegría ante la ofrenda del aguinaldo que les llegará como la más alta prueba de gratitud de todos los españoles. Añoranzas, recuerdos de rondas juveniles... Nuestros soldados, en esa noche, no podrán acercarse a la reja familiar para prender allí la alegría de sus coplas, pero se acercarán a las rejas de la Patria, para recibir allí el beso y la bendición de España, como un día recibieron, en el final de la jornada navideña, la bendición del padre y el beso inolvidable de la madre.

A este propósito, el señor Martín y Gómez pone de relieve el sacrificio heroico de nuestros combatientes, por los que se está recobrando la Historia de España, su imperio católico universal. Nos hablamos olvidado del pasado, de la tradición católica de España, y bien caras estamos pagando las consecuencias. Expone el concepto de Patria y afirma que hoy España está cumpliendo una vez más su misión histórica. Nuevamente hemos emprendido nuestra misión conquistadora y misionera. Por eso, en la noche de Navidad, toda la España imperial y católica hará a Dios el ofrecimiento de su empresa y rendirá sus armas ante el Niño que nace, en la más absoluta pobreza, en un establo, y bajo el frío profundo de una noche de invierno.

El conferenciante describe a continuación la fiesta de Navidad en el hogar tradicional español, fiesta de regocijo para nuestros mayores que se esforzaban, siguiendo un ritmo paralelo al de la liturgia de la Iglesia, en prepararse a celebrar el aniversario del Nacimiento de Cristo, para identificarse después con el júbilo de los ángeles, la emoción de los pastores y el supremo acatamiento de los Magos. Dice que para nosotros la Navidad de este año ha de tener una significación especialísima: recuerdo y oración por los ausentes que luchan, oración y recuerdo por los ausentes definitivos que se sacrificaron por Dios y por España. Oraciones por el triunfo de España, que volverán a tener ante la cuna del Niño Dios toda la emoción de un villancico rezado con lágrimas en los ojos y con temblor en los labios. Y también, meditación, para ver la culpa que cada uno hemos tenido en el dolor de la Patria. Meditación, no para entretenernos en lamentos estériles, sino para reforma de vida en todos los órdenes. Más caridad y menos egoísmo. Más espiritualidad y menos materia. Más virtud y dar muerte al pecado. Menos claudicación y más justicia. Menos frivolidad en la conducta, en los espectáculos, en las diversiones, y más amor a Dios y a los prójimos. Menos murmuración y más trabajo. Más vida de familia y menos casino. Menos café y más hogar. Pensemos que la vida es tránsito y la aspiración una: la salvación del alma. La religión es cosa viva y tiene ser una cosa vivida.

Pero la religión—dice—debe ser ilustrada. Es necesario restaurar la cultura religiosa de nuestro pueblo. Estamos obligados a propagar nuestra fe. Y sin instrucción sólidamente fundamentada no podemos cumplir este deber de apostolado. Ya no basta la fe culta, completa, racional, preparada, para conservarla incólume y vigorosa y responder adecuada y victoriosamente al sofisma que no dejará de salirnos al paso en la conversación o en la lectura.

El orador aboga por la restauración de la familia tradicionalmente española, sin disipación, alegre, de sana conciencia, religiosidad y deber cumplido. La restauración de la cultura religiosa ha de empezar por la familia, y para ello acaso la fórmula sean las fiestas religiosas, el eje sobre que gire toda la vida del hogar. Y ninguna fiesta mejor, para comenzar esa restauración, que la de Navidad, con el simbolismo ilustrado profundamente religioso del villancico y de los «nacimiento» que se prestan maravillosamente a las mejores emociones y ternuras. Y después del villancico, la explicación. Y junto al «nacimiento», el instante delicioso de la lectura que lo explique a los niños y a los grandes. Como, según viejas crónicas, se hacía antiguamente. Para lograr esa restauración, la Iglesia, por su jerarquía, nos señala

el camino: labor vigilante de Acción Católica, impregnada de cultura—preparación de las inteligencias—y llena de sobrenaturalismo cristiano—vida interior—, sin lo cual todos los esfuerzos son vanos y todos los sacrificios estériles. Acción Católica, para la reforma de todo—individuos, familias, instituciones—según el espíritu de Cristo. Así nuestra Historia volverá a llenar sus folios sagrados de capítulos de honor y de grandeza.

Al llegar aquí, el señor Martín y Gómez entona un cántico emocionado a la grandeza de España, y termina haciendo votos porque la celebración digna y cristiana de las próximas fiestas de Navidad sea el punto de partida la regeneración familiar, patriótica y nacional que todos anhelamos. Así, el día en que las bayonetas reposen y deje de tronar el cañón, todos los españoles fundidos en un sólo haz entonaremos con nuestra vida y obras el cántico imitado de los ángeles: «Gloria a Dios en los cielos, y en España paz a los hombres amados de Dios».

La magnífica conferencia de nuestro querido compañero y entusiasta propagandista católico, toda llena de profundos pensamientos, envueltos en las galas de un bello decir—el señor Martín y Gómez es un exquisito poeta—, fué interrumpida en los períodos culminantes por grandes aplausos, y al final premiada con una prolongada ovación.

Alocución del señor obispo

Después, apagado el eco de los aplausos, el ilustre y virtuoso Prelado de la Diócesis, pronunció una brillantísima alocución, felicitando a la

Suscripción para el aguinaldo del combatiente

Abierta por Orden del ministerio del Interior, se espera que la provincia de Segovia responda con la misma esplendor y patriotismo que en el año último.

Apresúrate a enviar tu generoso donativo, pues todo lo merecen nuestros soldados, no dejándole para última hora.

Los ingresos se reciben en los Ayuntamientos.

- Suma anterior, 30.587,30 pesetas. Juan Velasco, 2; don Jenaro García Burgos, 10; don Leopoldo Moreno Rodríguez, 100; don Leopoldo Moreno Herrero, 50; don Antonio Moreno Herrero, 25; don Ildefonso Moreno Herrero, 25; don Joaquín Nebot Sanz, 5; don Casimiro Lozano, 20; don Felipe Jiménez, teniente de Artillería, 10; don Josefá Jaraero, 5; don Magdalena Hernández, 1; don Fermina Hernández, 1; don Segundo Fernández, 4; don Benito Vega, 25; don Julián Fernández Moreno, 3; don Filomena González, 1; don Domingo de Silos, 10; don Felipe Sanz, 35; don Francisca Aguilera, 1; don Bárbara Segoviano, 1; don Claudio Lobo, 10; don Juan Martínez Barrio, 2; don Venancio Reguera y señora, 25; don Esteban Sanz, 5; don Ceferino Miguel Manso, 5; don María García Redondo, 1; don Luis Uranga Legorburu, 25; señoritas de Guiteán, 5; don Mateo Calle, 15; don Aquilino Pascual, 5; hermanos Salcedo, 10; don Elvira Bermejo, 2; don Balbina Díez, 5; don Pedro Escribano, 5; don Petra García, 2,50; señorita Maruja Escribano, 2,50; don Gregorio Regales, 2; don León Rivero, 2; don Beatriz Velasco, 2; don Gregorio Robledano, 2; don Marcos Lázaro, 15; don Antonio Huerta Lorente, 2; don Gloria Huerta, 1; señora viuda de Juan Yubero, 20; don Adolfo Vázquez, 2; don Dolores de la Fuente, 3; don Concepción de la Fuente, 1; don Miguel Dimas Puente, 1; don Julián Condado, 5; don María Tejero, 2; empleados de Arbitrios del excelentísimo Ayuntamiento, 70; don Ciriaco Zúñiga, 3; don Antonia Costa de Zúñiga, 3; don Pascual Zúñiga Costa, 1; don Isidoro Zúñiga Costa, 1; don Francisca Zúñiga Costa, 1; don Angel Zúñiga Costa, 1; don Félix Zúñiga Costa, 1; don Víctor Zúñiga Costa, 1; don Teresa Zúñiga Costa, 1; don Juanita Zúñiga Costa, 1; don Mariano Zúñiga Costa, 1; don María Bernabeu de Zúñiga, 1; Luisita Zúñiga Bernabeu, 0,50; don Mariano Gómez Sanz, 3; don Dimas Fernández Aliaguilla, 3; don María Luisa González de Pinilla, 5; don Ricardo San Marcial, 1; señora viuda de Angulo, 25; don Manuel Monte, 5; don Mariano Hernanz, 1; don Matías Alvaro Barroso, 5; don Petra Astorga, 1; don María del Pilar Alvaro Astorga, 1; Empresa de I. García, 150; don Ignacio García, 50; don Mariano San Frutos, 50; don Nicor Castillo, 2,50; don Victoriano Amor Hoya, 3; don Cristeta Entero, 10; don Orenco López, 10; don



Instantina el nuevo producto «Bayer» que jamás perjudica

María Méndez de López, 5; don Emiliano Bravo, 25; don Julián Vázquez, 2; don Vicente Pascual, 2; don Nemesio López, 5; don Telesforo López, 7; don Sebastián Mazariás, 5; don Higinio Santamera, 15; don Camilo Vázquez Maqueira, 25; don Francisco González Casanova, 10; niños de la Fundación González, 10; señora viuda de Mateo, 10; don Eutiquia Hermoso viuda de Tablada, 20; don Evarista Bajo, 12; don Manuel Arnaiz de Paz, 25; don Luis González, 3; don Pedro Ardanaz Peralta, 25; don Victoriano García González, 50; don Asunción Iniguez, 5; don Saturnina Iniguez, 5; don Abelardo Domingo, 2; don Lázaro Benito, 5; don Simón Gómez, 5; don Cirilo Duque, 1; don Ignacio Huerta Llorente, 15; don Alberto Gilsanz Alonso, 10; los niños Javier, María y Pilar Pitarque Carretero, 25; don Abilio Verano, 10; don Martín Clemente, 2; don Jacoba y Celestina Fernández, 3; don Manuel Rubio, 1; don Zacarías Herrero, 5; Empresa La Serrana, 100; viuda de Lanza e hija, 15; don Lorenzo de la Paz, 2.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. Auxilio Social

Los días 9 y 10 de Diciembre... La Delegación Provincial de Auxilio Social de Segovia unas conferencias para dar a conocer a los delegados locales de los pueblos en que existen Comedores o Cocinas de Hermanos.

Administración provincial. Saludo a Franco: Arriba España.

Personal de la Comisaría de Investigación y Vigilancia. Don Ricardo López Fernández, segundo donativo, 30 pesetas; don Rafael Rodríguez, Jiménez, 25; don Melquiades Carretón Manjón, 15; don Luis F. Borreguero Gallego, 15; don Cirilo Herranz Bernal, 25; don José López Yagué, 5; don Julio Llorente Lorente, 5; don Rafael Sánchez Ruiz, 5; don Pedro Gómez Flórez, 5; don Félix del Valle Turión, 5; don Andrés Bermejo Moliner, 5; don Emiliano Muñoz Rodríguez, 5; don Ezequiel Domingo Francisco, 5; don Ramiro Rabañal Rodríguez, 5; don Manuel Corredera García, 5; señorita María Paz Romero Aparicio, 5; señorita Paqueta Frisa Arruebo, 5.

Personal del Hospital de la Misericordia. Señor director don Leopoldo Moreno, 25 pesetas; jefe del Equipo C. 50, don Segundo Gila, 10; jefe del Equipo C. 52, don Carlos González Bueno, 10; señor administrador don Luis Plaza, 10; don Pedro Moreno, 10; don Feliciano Palomares, 5; don Tomás Roldán, 5 don Julio Rivera, 5; don Andrés Amado, 5; don Luis Encinas, 5; don Manuel Bedate, 5; don Samuel Borregón, 5; delegada jefe de S. F. Hospitales, señorita Carmen Carranza, 5.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos. Lista de números premiados del «Cupón pro-ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 5 de Diciembre de 1938: Premio de 20 pesetas, número 969. Premios de 3 pesetas, números 88, 605, 666, 686, 750, 831.

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos. JOSE MENDOZA Cantimpalos.

Anuncios breves

- De una a veinte palabras, una seta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos. Radio-reparación. Ofrezco. Motor. Se necesita mecánico. Falta asistente mañana. Ofrezco muchacho. Se venden. Se ceden. Se vende. Se alquila. Pérdida. Compro. Vendo. Vendo.

Doctor Zamarrigo. Catadrático de enfermedades de la infancia. Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia. Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la clínica Gila, San Francisco, 23, primero.

JUAN BARRIOS Médico Medicina interna. Rayos X Consulta: de dos a cinco José Zorrilla, 24. Telf. 372